

Afrobasket 2015/Gabon/Bilan des joueurs

Peu de solutions interchangeables aux membres du cinq majeur

James Angelo LOUNDOU
Libreville/Gabon

LA dix-huitième édition de l'Afrobasket s'est achevée dimanche soir sur le succès inattendu du Nigeria (la première de son histoire) qui a fait chuter l'Angola, l'orgre et le favori logique à sa succession, après avoir remporté onze des treize dernières levées.

Le Gabon qui a réussi la performance rare de terminer au huitième rang de la compétition organisée du 19 au 30 août 2015 en Tunisie (Radès et Nabeul), en remportant qu'un match (un huitième de finale) sur sept disputé, s'est appuyé sur un cinq majeur (Boundou-Kobangoye-Mayimba-Essono Mve-Lasme) sans autant de recours de niveau identique.

La faute à un effectif diminué par les blessures (Nze Digondi, Abessolo Toung, Reteno, Boundou) avant et durant le tournoi et le niveau certains sélectionnés finalement peu armés pour le haut niveau continental.

Trop tendres encore pour l'élite africaine, le meneur Styve Samuel Ndong, l'arrière Rodrigue Moukagha Atsu et l'ailier Marvin Mapaga ont joué les utilités. Même si des trois, c'est le premier qui s'est montré le plus actif et efficace,



Photo : D.R

Encore tendre pour le haut niveau continental, le jeune Samuel Styve Ndong n'en a pas moins démerité

malgré ses modestes mensurations (1,76 m sous la toise).

Le meilleur sixième homme a été sans conteste Freddy Lyvaan Obame Obame (avec une moyenne par match de 20,8 minutes de jeu, 6,7 points et 3,1 rebonds). Le frère du taekwondoïste international Anthony Obame, a souvent été la solution la plus fiable pour faire souffler le trio de leaders composé de Stéphane Lasme (meilleur gabonais du tournoi), Gyll Therence Mayimba (meilleur scoreur) et Lerry Rostand Essono Mve.

Arrivé en Tunisie amoindri, autant par les blessures que par le poids des ans (37 piges), Jason Reteno qui a annoncé sa retraite internationale au sortir du 18e Afrobasket, n'a pu s'offrir les adieux rêvés sur le parquet de la salle des sports de Radès.



Photo : D.R

En six matches, Gyll Therence Mayimba a montré qu'il reste un pari sur l'avenir

Lionel Fabre qui devait le suppléer dans le secteur intérieur a été la principale déception gabonaise du tournoi.

Illustration avec le tableau des statistiques individuelles cumulées des Panthères du Gabon, fournies par fiba.com, le site officiel (sur la toile) de l'instance mondiale du basket-ball.



Photo : D.R

Stéphane Lasme a prouvé par ses statistiques qu'il reste le meilleur joueur gabonais

Aymar Kabrel Boundou. Meneur: 6 m, 128 mn, 15/51 aux tirs (29.4%), 7/21 (33.3%) 2 pts, 8/30 (26.7%) 3 pts, 13/15 (86.7%) l-f, 13 rbs (2 et 11), 9 p.d, 12 int, 14 f

Lin Francis Kobangoye Ikinda. Arrière. 7 m, 211 mn, 20/51 (39.2%) aux tirs, 10/21 (47.6%) à 2 pts, 10/30 (33.3%) à 3 pts, 22/33 (66.7%) l-f, 20 rbs (3 et 17), 10 p.d, 6 int, 23 f

Rodrigue Mouckaga Atsu. Ailier: 7m, 81 mn, 7/21 (33.3%) tirs, 5/8 (62.5%) à 2 pts, 2/13 (15.4%) à 3 pts, 1/2 (50%) l-f, 9 rbs (1 et 8), 2 p.d, 12 f

Gyll Therence Mayimba. Ailier. 6 m, 173 mn, 27/71 (38%) aux tirs, 12/25 (48%) à 2 pts, 15/46 (32.6%) à 3 pts, 16/23 (69.6%) l-f, 39 rbs (14 et 25), 6 p.d 7 int, 5 c, 21 f

Sylver Abessolo Toung. Ailier. 1 m, 4 mn. 1 rd

Marvin Joy Mapaga. Ailier. 7m, 61mn, 4/14 (28.6%) aux tirs, 4/9 (44.4%) à 2 pts, 0/5 (0%) à 3 pts, 7/15 (46.7%) l-f, 9 rbs (2 et 7), 3 int, 3 c, 16 f

Lerry Rostand Essono Mvé. Ailier fort. 7m, 209mn, 24/64 (37.5%) aux tirs, 24/51 (47.1%) à 2 pts, 0/13 (0%) à 3 pts, 20/42 (47.6%) l-f, 39 rbs (11 et 28), 17 p.d, 21 int, 6 c, 16 f

Stéphane Lasme. Ailier fort. 6 m, 154 mn, 26/59 (44.1%) aux tirs, 25/48 (52.1%) à 2 pts, 1/11 (9.1%) à 3 pts, 14/18 (77.8%) l-f, 41 rbs (11 et 30), 4 p.d, 12 int, 11 c, 15 f

Freddy Lyvaan Obame Obame. Ailier fort. 7m, 146mn, 18/43 (41.9%) aux tirs, 16/34 (47.1%) à 2 pts, 2/9 (22.2%) à 3 pts, 14/20 (70%) l-f, 22 rbs (7 et 15), 6 p.d, 9 int, 1 c, 19 f

Jason Reteno. Pivot. 7m, 50 mn, 3/10 (30%) aux tirs, 3/9 (33.3%) à 2 pts, 0/1 (0%) à 3 pts, 1/4 (25%) l-f, 3 rbs (1 et 2), 15 f

Lionel Fabre. Pivot. 7 m, 37mn, 1/4 (25%) aux tirs, 1/4 (25%) à 2 pts, 0/0 (0%) à 3 pts, 3/8 (37.5%) l-f, 3 rbs (1 et 2), 7 f

Le mot du capitaine Jason Reteno

" Je prends ma retraite internationale "

Propos recueillis par J.A.L
Libreville/Gabon

« **LANGOLA** vient de perdre la finale, mais je sais qu'après les pleurs de ce soir (NDLR: dimanche dernier), ils vont dès demain commencer à préparer la prochaine édition.

Chez nous, les personnes qui décident financièrement du sport n'ont jamais fait le sport de haut niveau. Elles ne savent donc pas qu'un système de jeu, surtout en basket se prépare au moins pendant cinq mois, et une bonne condition physique s'entretient par un travail personnel, et en équipe. Cela veut dire qu'on a pas les personnes qu'il faut à la place qu'il faut. Ceux qui ont le pouvoir des médias pourront démentir ce je vais dire maintenant.

Les joueurs et la direction technique n'y sont pour rien dans ce que certains appellent débâcle en Tunisie, je suis un joueur très proche de la fédération et je peux confirmer que la fédération s'est pliée en quatre



Photo : D.R

Blessé, Jason Reteno a quand même jeté ses derniers feux dans un quart de finale de l'Afrobasket, avant de tirer sa révérence

pour obtenir les fonds relatifs à la préparation prévue juste après la double qualification obtenue à Libreville au mois de mars pour L'Afrobasket et les Jeux Africains 2015. Il ne faut pas se voiler la face: à l'exception du football, les autres sports ne sont pas une priorité au Gabon. Il faut presque faire un tollé pour obtenir des budgets à quelques jours des compétitions. Sans le savoir, le peuple réclame des victoires. Mais que voulez vous que les joueurs et le staff technique fassent de mieux,

avec une préparation tronquée? On fait avec les moyens à notre disposition. Nous avons mis toutes nos forces sur les matches importants uniquement, quitte à être tous cramés pour la suite par à cause du manque de compétition. Le contexte avant le tournoi en Tunisie était vraiment complexe. Nous avons eu trois blessés après le match amical contre la Chine, et un malade de la varicelle. Etant donné que les listes étaient déjà bloquées par le règlement, il n'y avait plus rien à faire. Moi

même j'ai été obligé de jouer avec une déchirure musculaire à la cuisse. Ceux qui l'ont déjà eu savent de quoi je parle.

Pourquoi ai-je joué dans cet état physique? Parce que quand le pays t'appelle pour le défendre, tu te dois de te lever et l'honorer, même les jambes coupées. Je ne suis pas un soldat, mais je mourrai les armes à la main pour mon pays

Par ailleurs, à moins que je manque d'informations, dites-moi quelle discipline est déjà arrivée en quart de finale d'une coupe d'Afrique des nations, sans avoir eu un championnat au préalable dans son pays? IL n'y a pas de miracle à ce niveau. C'est malheureusement c'est ce qu'on demande aux basketteurs gabonais.

Vue qu'en tant que capitaine depuis 1998, je n'ai pas pu changer et qu'il y a plus fort que moi, je me lance désormais dans une course autre que celle du joueur, pour combattre cet inégalité sportive. En rangeant mes chaussures et me battre autrement pour sor-

tir ce sport du k.o administratif dont il est victime. J'annonce ma retraite internationale en ce jour pour

travailler en plein temps pour l'avenir de nos jeunes frères qui ont besoin de rêver. »

